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１ 調査事項について

次の事項について所管から説明を受け、質疑を行い、全て報告済みとした。

（１）滝川市新型コロナウイルス感染症対策本部の経過報告について

（２）新型コロナウイルスワクチンの接種状況等について

（３）令和３年度一般会計補正予算について（高齢者接種の前倒しに伴うコロナウイルス

ワクチン接種体制確保事業費国庫補助金の追加交付）

（４）令和３年度一般会計補正予算について（新型コロナウイルス感染症生活困窮者自立

支援金給付事業）

２ その他について

市長より、アルゼンチンパラカヌーチームの事前合宿中止の報告とワクチン接種につい

ての協力依頼があった。

３ 次回委員会の日程について

正副委員長に一任することに決定した。

上 記 記 載 の と お り 相 違 な い。

滝川市新型コロナウイルス感染症等対策特別委員長 柴 田 文 男 ○印
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令和３年６月10日付け滝議第35号にて通知がありました第21回滝川市新型コロナウイルス感染症等

対策特別委員会への説明員の出席要求について、次の者を説明員として出席させますのでよろしくお

願いします。

なお、公務等の都合により出席を予定している説明員が欠席する場合もありますので申し添えま

す。この場合、必要があるときは、所管の担当者を出席させますのでよろしくお願いします。

記
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保健福祉部福祉課長 土 橋 祐 二
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保健福祉部健康づくり課長 前 田 昌 敏
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教育部社会教育課長 景 由 隆 寛

教育部社会教育課長補佐 今 安紀子

（総務部総務課法制文書係）



第２１回 新型コロナウイルス感染症等対策特別委員会

日 時 令和３年６月15日（火）

午後１時30分～

場 所 第二・第三委員会室

○ 開 会

〇 委員長挨拶（委員動静）

１ 調査事項について（◎印は議案関連）

２ その他について

３ 次回委員会の日程について

○ 閉 会

《保健福祉部》

（１） 滝川市新型コロナウイルス感染症対策本部の経過報告につ

いて

（資料） 保健福祉部

（２） 新型コロナウイルスワクチンの接種状況等について （資料） 健康づくり課

◎（３） 令和３年度一般会計補正予算について（高齢者接種の前倒し

に伴うコロナウイルスワクチン接種体制確保事業費国庫補

助金の追加交付）

（資料） 健康づくり課

◎（４） 令和３年度一般会計補正予算について（新型コロナウイルス

感染症生活困窮者自立支援金給付事業）

（資料） 福祉課
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第21回 新型コロナウイルス感染症等対策特別委員会

R3.6.15 (火)13：30～

第二・第三委員会室

開 会 １３：２５

委 員 長 ただいまから第21回新型コロナウイルス感染症等対策特別委員会を開催いたし

ます。

委員動静報告

委 員 長 委員の動静でありますが、全員出席をいただいております。議長、副議長に出

席をいただいております。傍聴として堀、木下、山口、渡邊、水口各議員の出

席を許可しております。報道として日本放送協会、株式会社空知新聞社、株式

会社読売新聞社、株式会社北海道新聞社の取材を許可しております。

１ 調査事項について

委 員 長 それでは、早速調査事項に入ります。（１）、滝川市新型コロナウイルス感染症

対策本部の経過報告について説明を求めます。

（１）滝川市新型コロナウイルス感染症対策本部の経過報告について

和田部長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（１）滝川市新型コロナウイルス感染症対策本部の経過報告について

は報告済みといたします。

（２）、新型コロナウイルスワクチンの接種状況等について説明を求めます。

（２）新型コロナウイルスワクチンの接種状況等について

前田課長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

荒 木 １点目ですが、まだ出ていないと思うのですけれども、キャンセル等でどうし

ても廃棄しなければいけないケースが出た場合、それは接種本部に報告義務が

あるということで捉えているのですが、間違いないかどうかが１つ。

２点目は、２件相談があった珍しいケースなのですが、病院同士あるいは病院

から高齢者施設、高齢者施設から病院に転院等する場合、転院前に１回目を接

種して、転院後に２回目の接種をするというケースがでてきています。ワクチ

ンは接種するしかないのですけれども、１瓶６回の偶数で計算しているところ、

転院した人が入ることによって奇数になってしまうので、今は何とかロスが出

ないように対応しているみたいなのですが、最終的にどこかで１回分合わなく

なります。そういうケースも含めて、接種本部に報告するということでよろし

いですか。

前田課長 こちらのほうで把握しております限り、今のところ廃棄というケースは生じて

おりません。報告は接種本部のほうへと考えておりますけれども、１回目と２

回目の接種を違う場所で行うというようなケースに関しましては、基本的には

できる限り同じ場所でというふうにはなっておりますけれども、接種場所を変

えるのは絶対に駄目というふうにはなっておりませんので、接種のほうはして

いただきたいというふうに思っております。

２回目接種のキャンセルですが、これに関しましてはどうしても当日の体調不
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良等によりましてキャンセルとなるケースが既に出てきております。そうした

方々の穴を埋める埋めないというのをどうしようかということで本部のほうで

も協議をさせていただいたのですけれども、今のところ２回目の接種をキャン

セル待ちしている方については、必ずしも１回目の接種から３週間後、同じ曜

日の同じ時間に同じ病院で打てるとは限らないという状況をご理解いただいた

上でキャンセル待ちといいましょうか、穴を埋めてもいいと言っていただいて

いる方に対しましてお願いをさせていただいているような状況でございます。

ですので、今のところ体調不良等により２回目の接種ができなかったというケ

ースは稀に出てきておりますけれども、キャンセル待ちとしてご対応いただけ

る方にお願いをさせていただきながら穴を埋めているという状況でございます。

荒 木 よく分かりました。要するにいろいろな努力でできる限り廃棄がないようにし

てほしいと。最終的にはどのみち合わなくなる可能性があるので、それは仕方

ないということでよろしいですか。

前田課長 極力こちらのほうでも努力はさせていただきますけれども、やむを得ないケー

スもいずれは出てくるかなというふうに思っております。

委 員 長 他に質疑ございますか。

山 本 現在各病院で５人一組で接種が進んでいるところでありますけれども、聞くと

ころによると病院によっては、６人一組の注射器を用意できたところはこれ以

上に接種が進んでいる病院もあると聞いています。そういった部分も接種等予

約確定の中にカウントされているのかが１点。もう１点が、今65歳以上の高齢

者の73.6パーセントが接種済みあるいは予約済みということですが、これから、

まだまだおまかせ予約の希望が増えることが予想されるなか、80パーセントを

超えるような申込み状況になってもワクチンは国のほうからちゃんと供給して

いただけることになっているのかどうか確認しておきたいと思います。

前田課長 針のお話でございますが、接種の開始当初は確かに５人針という形で５人一組

のグループをつくるような形になっておりましたが、今現在は６人針というこ

とで、各施設におきましては６人一組という形で接種をしていただいている状

況でございます。それと、高齢者の方につきましては、80パーセントを超える

ような予約状況になりましても、ワクチンは十分に供給されるというふうに考

えております。

委 員 長 他に質疑ございますか。

佐 々 木 ６月７日のコールセンターとインターネット受付の割合というか、件数を教え

てください。

前田課長 ６月７日のコールセンターとインターネットの数的な割合につきましては、た

だいまのところ把握できておりません。申し訳ございません。

三 上 以前、急遽キャンセルが出た場合、すぐ対応できるような方々を募集するとい

う話があったのだけれども、その辺どうなっていますか。

前田課長 当初どの程度キャンセルが出るのかというのがなかなか見通しが立たない中で

一般の方を含めてそうした登録制度を設けてはどうかということで検討してい

たところではあります。その後、今現在におきましては自衛隊ですとか警察の

方から、キャンセル等の機会を利用して極力早くワクチンを接種したいという

お話をいただいており、自衛隊、警察の方々の人数でかなりの人数になるもの

ですから、一般の方にまで対象を広げるという状況にはないというふうに考え

ているところでございます。
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三 上 自衛隊や警察の方が接種するという話なのですが、各病院でワクチン接種を行

っていて急遽余ってしまうというケースがあると思うのです。そのときに自衛

隊や警察の方がすぐ駆けつけてくれるということですか。

前田課長 そういうケースがありますということでお話をさせていただいておりまして、

ご協力をいただけるというお返事をいただいているところでございます。

安 樂 確認なのですけれども、自衛隊関係で、自民党の外交国防部会のほうで自衛官

25万人分のワクチンをまとめて準備して打つという話が報道されています。

以前、市から余ったワクチンが出たときに駐屯地のほうから隊員を出してくれ

というお話をしたときに、常駐部隊のほうからそれはちょっと待てというスト

ップがかかっていたのですけれども、それは解除になったという認識でよろし

いですか。

前田課長 おっしゃるとおりでございます。当初一旦はそこでストップがかかっていまし

たが、その後正式にお返事をいただきまして、ぜひ進めたいということでござ

いました。

委 員 長 他に質疑ございますか。

（なしの声あり）

委 員 長 なしということで確認をさせていただきます。

それでは、（２）、新型コロナウイルスワクチンの接種状況等については報告済

みといたします。

（３）、令和３年度一般会計補正予算について（高齢者接種の前倒しに伴うコロ

ナウイルスワクチン接種体制確保事業費国庫補助金の追加交付）について説明

を求めます。

（３）令和３年度滝川市一般会計補正予算について（高齢者接種の前倒しに伴

うコロナウイルスワクチン接種体制確保事業費国庫補助金の追加交付）

前田課長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか。

（なしの声あり）

それでは、（３）令和３年度滝川市一般会計補正予算について（高齢者接種の前

倒しに伴うコロナウイルスワクチン接種体制確保事業費国庫補助金の追加交付）

は説明済みといたします。

（４）、令和３年度一般会計補正予算について（新型コロナウイルス感染症生活

困窮者自立支援金給付事業）について説明を求めます。

（４）令和３年度滝川市一般会計補正予算について（新型コロナウイルス感染

症生活困窮者自立支援金給付事業）

壽崎係長 （別紙資料に基づき説明する。）

委 員 長 説明が終わりました。

質疑ございますか

（なしの声あり）

委 員 長 それでは、（４）令和３年度一般会計補正予算について（新型コロナウイルス感

染症生活困窮者自立支援金給付事業）については報告済みといたします。

２ その他について

委 員 長 委員の皆さんから何かございますか。

（なしの声あり）
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委 員 長 市長から何かございますか。

市 長 本日は大変皆さんご苦労さまでございます。私から数点お話をさせていただき

たいと思いますが、まず最初にアルゼンチンパラカヌーチームの事前合宿の中

止につきまして皆様方にご報告をさせていただきます。

新型コロナウイルス感染症の感染拡大の状況を踏まえまして、５月20日にアル

ゼンチンパラリンピック委員会とリモート会議の場を設定し、双方でリスク低

減のために滝川合宿の実施について再検討しませんかということで協議をさせ

ていただきました。その後、情報共有しながら検討と協議を重ねてまいりまし

たが、本日10時から、パラリンピック委員会のロドリゲス会長と行ったリモー

ト会議におきまして、現下の様々な状況を踏まえまして、今回選手団は滝川で

の事前合宿を断念し、直接選手村に入村するということで双方円満に合意をさ

せていただきました。

いろいろと市民の皆様方から心配する声もございました。また、アルゼンチン

における感染拡大もございまして、滝川で事前合宿を行うことがストレスの原

因となり、そのような中で本大会に臨むよりは、アルゼンチンでしっかり練習

をして、その後直接入村し本大会で100パーセントのパフォーマンスを発揮した

いというようなお話もございまして、そのような形で双方合意したわけでござ

います。これまで交流を積み重ねてきましたアルゼンチンパラリンピック委員

会のロドリゲス会長からは感謝の言葉と、そして今後ともぜひ交流を続けてい

きたいという旨のお話をいただきました。残念ながら今年の夏、滝川市で直接

交流する機会というのはなくなったわけでございますが、選手団への応援メッ

セージの伝達、リモートでの交流など、ホストタウンとしての活動については

引き続き実施してまいりたいというふうに考えております。

交流の在り方についてはいろいろな形があろうかと思います。また、パラリン

ピック本番のときにどのような応援ができるかということでございますが、状

況がまだ見えていないところがございますので、それらの状況をよく判断しな

がら、どのような応援が適しているのか考えてまいりたいと思っております。

今回のアルゼンチンのパラカヌーチームには、８年前からお願い、招致運動を

して合宿が決まり、多くの市民の皆さんと交流していただけると非常に期待が

高まっていただけに、誠に残念に思っている次第でございます。今後は、事後

の交流を様々な方法で続けてまいりたいと思っている次第でございます。

また、付け加えさせていただきますが、アルゼンチンのパラチームとして帯広

市にパラ水泳が合宿する予定ですが、中止となりました。また、大阪のほうの

堺市にもブラインドサッカーのパラチームが合宿予定でございましたが、これ

も中止となったということでございます。様々な状況の中でそれぞれの自治体

が判断されていることであるというふうに思う次第でございますが、滝川市と

いたしましては残念ながら今回はこのような判断をせざるを得ない状況になっ

たということで中止を決定させていただきました。まず、皆様方へのご報告と

させていただきます。

次に、今ワクチン接種の報告がございましたが、皆さん方のご理解の下進んで

まいりました。最初の２回は市民の皆さんに多くのご迷惑をかけてしまいまし

た。心から再びおわびを申し上げる次第でございます。６月７日からにおきま

しては、おまかせ予約等々喜んでいただいている部分もあって、クレームとい

うよりはご相談をたくさんいただくようになりまして、接種本部に随分努力し
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ていただいた結果であるというふうに思っております。今後、高齢者の接種が

無事終了した後64歳以下の接種に移行しますが、そちらも市民の皆さんから多

くの関心を持たれています。それらにつきましても接種本部並びに感染対策本

部で、今後どのような形がベター、ベストなのかということを踏まえながら検

討してまいりたいというふうに思っております。委員各位におかれましても様々

なお知恵をいただければ幸いと思う次第でございますので、どうぞよろしくお

願い申し上げます。

委 員 長 ただいま前田市長から２点にわたって報告等がございました。皆さんのほうか

ら前田市長に何かご質疑ございますか。

（なしの声あり）

３ 次回委員会の日程について

委 員 長 次回委員会の日程でございますが、正副委員長にお任せをいただきたいと思い

ます。

（異議なしの声あり）

委 員 長 以上をもちまして第21回新型コロナウイルス感染症等対策特別委員会を閉会い

たします。

閉 会 １３：５４


